



しん まち かね

新町の鐘

旭川市立新町小学校
学校だより

重点目標：ともに高め合う子どもの育成

令和5年10月31日
第7号

学習発表会へ アップデート

校長 柴田 康徳

昨年度まで行っていた「学芸会」を、今年度より「学習発表会」へとアップデートしました。

名称のみならず内容も変更し、授業で身に付けてきた学びを取り込んだ発表スタイルへと大きく舵を切りました。体育の授業で高めた縄跳びやダンスの技能、音楽の授業で身に付けた歌唱や演奏技法、外国語や総合的な学習の時間での成果等、学年の発達段階に応じて、様々な表現方法を工夫した内容に一新しました。

『新町っ子一人一人が 力を合わせて 最高のステージにしよう』のテーマのもと、現在、日々の練習に励んでいるところです。各学年の様子を覗いてみると、練習に向かう意識や取組方に変化が見られるのが分かります。自分の役割をしっかりと認識しつつ、主体的にかかわろうとする姿や児童同士で教え合ったり、意見を交わしたりしながら、協働的に作品を創り上げていこうという姿も見られました。練習段階にこそ、大きな価値があることを実感します。

これから時代を生きていく子ども達にとって、自分の思いを表現していく力を養うことはとても重要なことだと考えています。学校は時代の変化に伴い、行事の在り方を見直していく必要があります。指導に当たる担任も、短い練習時間で最大限の効果を生み出すことができるよう、知恵を絞りながら、準備を進めてきました。

本番の日まで、残り10日間。各学年の練習も、熱を帯びてきました。

子ども達は、11月11日(土)に保護者や地域の皆様方に観覧していただけることを励みにしています。今年は2学年ごとの入替制となりましたので、お子様の学年以外の発表も観覧可能となりました。新町っ子101名が最高のステージを目指して取り組んできた成果を、どうぞ御家族揃って観にいらしてください。

廃品回収への御協力、ありがとうございました

29日(日)、今年度2回目となる「PTA 廃品回収」を実施しました。

校区に住まわれている地域・保護者の皆様の御協力のおかげで、新聞・雑誌類、段ボール、アルミ缶等、数多くの資源物をスムーズに回収することができました。また、当日参加いただいたPTA会員の皆様のおかげで、トラックへの積み込み作業も大変手際よく進めることができました。

地域の支えがあってこそ成り立つ事業です。来年度も是非御協力をお願いします。



「旭川市いじめ防止対策推進条例」にかかるについて

旭川市教育委員会より、「旭川市いじめ防止対策推進条例」の内容や相談窓口等について周知するとともに、いじめ問題に関する理解を深めることを目的として、児童向けの条例リーフレットを作成した旨の通知がありましたので、お知らせします。リーフレットは全児童に配付しておりますので、保護者の皆様も御一読いただきますようお願いします。



新町っ子の学力向上をめざして

後期の教育活動に向けて、本校が重点的に取り組んでいく向上策です。

【得意などころ】

- 国語・言葉(漢字)
- ・会話文・資料の読み取り(選択)
- 算数・分数・小数を含む四則計算の仕方
- ・比例の意味、数直線の読み方
- ・図形の名前・線対称点対称の図形

【苦手などころ】

- 国語・「書きぬきましょう」「説明に書かれている言葉を使って書きましょう」
「△字以上△字以内に～」等の記述問題
- ・説明文を読み、文を順に並べる
- 算数・計算手順・图形等の説明
- ・文章で書かれている考え方を理解する



【課題】:自分ごと(学力向上部 後期のポイント) 算数は「説明・問題文の読み取り」 国語は「読解力・書く」

取組の具体① 学習規律・学習環境整備・家庭学習習慣の定着

・「学習のきまり」の徹底

・右の「学習のきまり」を確認し、授業に向かう姿勢がしっかりと身に付くよう声掛けを行います。学年・担任が替わっても授業に向かう姿勢は変わりません。

・朝の学習・朝読書の効果的な活用

・火・金の15分間というまとまった朝学習の時間を計画的に使います。(新町っ子チャレンジやAIドリルの活用等) 2学期間は、金曜日の朝学を「タイピングタイム」とし、タブレットの活用力向上を図ります。

・個別指導、少人数指導、T・Tの積極的活用

・国語科の作文指導や算数科の「子ども達が苦戦しそう」と感じる単元・時間等に個別、T・T、少人数等、希望の体制に応じて入ります。

・家庭学習習慣の定着

・通信や懇談等で家庭への継続的な呼び掛けを行います。また、取組の参考となる家庭学習は、通信や教室掲示等で紹介し、家庭学習の習慣化を図ります。

知識をしっかり定着 (基礎学力)

新町小 学習のきまり

- 授業前に学習の準備をし、着席して待つ
- 授業の始まり・終わりは、はっきりとあいさつ
- 話し手の方を向き、しっかりと聞く
- 声の大きさを考え丁寧に話す
- ノートに学習したことを丁寧に書く
- 集中して学習に取り組み、自分の考えをもつ

取組の具体② 授業改善に関わって

授業の目標(めあて・ねらい)を子どもたちと共有する→単元や授業の始めに、何を学ぶのかを意識させたり見通しを持たせたりします。

・授業を振り返る活動を行う→何を学んだかを実感できるように、振り返りの時間を確保します。

・記述・説明・話し合いを意図的に学習に取り入れる→自分の考えを書く習慣・説明する習慣、友達の考えを聞いて理解したり自分の考えと比較したりする活動を取り入れます。

・探究的な学習過程を意識した授業作りの定着(ICTを活用して)→各教科で「課題の設定、情報の収集、整理・分析、まとめ・表現、振り返り・改善」の探究的な学習過程のプロセスを授業に取り入れていきます。ICTも効果的に活用します。

- ・「自分ごと」として関わる姿勢
- ・読解力向上
- ・探究的な学習過程を意識した授業づくり

新町っ子のアルバム

2・3年 なるほどがいっぱい!

12日(木)、明治に御協力いただき、「食育セミナー出前授業」が行われました。「牛乳」について学んだ2年生の子どもたちは、その体の大きさや重さに驚きの声を上げ、酪農家の仕事ぶりに感心し、ヨーグルト製作・試食体験では満面の笑みを浮かべていました。説明の一つ一つに子どもらしく無邪気に反応する姿が、大変微笑ましかったです。

3年生の子どもたちが体験したのは、クイズや映像を楽しみながら、「チョコレートのひみつ」に迫っていく授業です。

赤道付近の熱帯環境で栽培されたカカオの実が、いかにしてチョコレートへと製品化していくのか、その工程について熱心に学んでいました。

この学習を通して、普段身近に口にしているチョコレートが「自然の恵」であることを改めて実感できたようです。



5年 人権講話 ガンプラアカデミア

13日(金)、旭川人権擁護委員協議会からお越しいただいた猫山先生による講話がありました。具体例を挙げながら、「人権(皆が幸せに生きるためにの権利)や命の大切さ」について、分かりやすく教えていただきました。

真剣に聴き入っていた5年生のことですから、今回の講話から得た学びを今後の生活にしっかりと生かしていくことでしょう。

16日(月)、アニメ「機動戦士 ガンダム」のプラモデルの組立を通して、ものづくりの楽しさを味わうとともに、最新技術や働く人の仕事に対する思いを学びました。

授業前半は、プラモデル製作体験でした。

組立にやや苦戦する子もいましたが、説明書を読みながら、全員なんとか完成させることができました。完成後は、ポーズをとらせたガンダムの模型をタブレットでコマ撮りし、簡易アニメ制作も楽しみました。後半は、プラモデルを生産する工場の見学動画を視聴し、製造工程や環境に配慮した持続可能な物づくりの技術を知る等、実り多い時間を過ごすことができました。



11月 1日(水) 集団下校
3日(金) 文化の日

5日(日) 旭川市PTA研究大会

6日(月) 諸費引落日

生き生き生活習慣(～17日)

8日(水) 児童公開(お弁当)
11日(土) 学習発表会
13日(月) 振替休業日
14日(火) 朝会
20日(月) クラブ
21日(火) 非行防止・薬物乱用防止教室
23日(木) 勤労感謝の日
24日(金) 読み聞かせ
27日(月) クラブ

※寒暖差が大きく、体調不良の児童が増えております。御家庭での健康管理に十分御配慮いただきますようお願いいたします。